

Cérémonie des Vœux – Saint-Péver le 22 Janvier 2011

Discours de Jean Jourden, Maire de la commune.

Monsieur le Sénateur, Maire de Bourbriac, Yannick Botrel
Monsieur le Conseiller Général, Maire de Lanrodec, Jean Pierre Le Goux
Monsieur le Commandant de brigade de Bourbriac
Messieurs les Maires et Elus
Bienvenue à tous et toutes

Au nom de l'équipe municipale et en mon nom, je vous présente à tous nos meilleurs vœux pour l'année 2011. Vœux de bonheur, de santé, de sérénité et d'épanouissement.

Nous aurons d'abord une pensée pour Martial et Raymonde qui nous ont quittés au cours de l'année 2010.

Au cours de l'année 2010, la commune a enregistré 9 naissances, chiffre remarquable, compte tenu du nombre d'habitants. Bienvenue aux enfants et félicitation aux parents. A l'issue de la cérémonie des vœux, j'aurai le plaisir de leur remettre un camélia.

D'après les statistiques officielles, la commune de Saint-Péver, comptait 357 habitants en 2008, soit une augmentation de 9% par rapport à 1999 et depuis, ces chiffres ont continué à augmenter. Le nombre de naissances en est la preuve. La commune de Saint-Péver fait partie des communes de moins de 500 habitants, petite commune, mais commune dynamique - 9 naissances pour 371 habitants, c'est quand même bien, par rapport à certaines communes qui comptent 19 naissances pour environ 1000 habitants.

Preuve de ce dynamisme, l'arrivée sur notre commune de deux jeunes artisans que je tiens à saluer aujourd'hui : Franck Ollivier, installé à Restudo, carreleur et Yannick Derrien, installé près du boulodrome, route de Pont Locminé, garagiste automobile, matériels motoculture etc.

Le Bar de la Mairie, dernier commerce du bourg, fermé quelques temps après le départ de Solange va de nouveau ouvrir. C'est une très bonne nouvelle. Au revoir Solange, merci pour les 4 ans pendant lesquels tu nous as servis et bonjour Julie qui reprend le bar de la mairie. Julie, je tiens à le préciser, n'est pas une inconnue à Saint-Péver puisque sa maman, Fabienne, a tenu le même bar pendant 3 ans dans le passé. Nous souhaitons à Julie de rester de nombreuses années à Saint-Péver.

La mairie aussi a connu du changement avec l'arrivée récente d'Estelle Le Guellec, notre nouvelle secrétaire de mairie. Maman de trois enfants, elle nous vient de Rostrenen. Bienvenue Estelle.

L'école Anjela Duval, notre école, accueille 33 enfants répartis entre nos 2 enseignantes, Carine Paineau-Charton et Manon Appriou. Pour la commune de Saint-Péver, avoir son école, c'est un atout. Beaucoup de jeunes couples qui viennent construire sur la commune commencent par demander s'il y a une école. C'est aujourd'hui l'occasion de souligner le rôle déterminant des enseignants, du personnel communal, des élus, tous au service de la commune. Ils apportent tout au long de l'année, leur dynamisme, leur compétence pour le bien être de tous.

La cérémonie des vœux, c'est également l'occasion de souligner le travail accompli par les associations de la commune. Essentielles, elles apportent du dynamisme à la commune. Elles

donnent l'occasion aux habitants de la commune de se rencontrer, aux nouveaux habitants de s'intégrer.

Notre équipe de football a fusionné avec celles de Plésidy et de Saint-Fiacre – les débuts sont un peu laborieux, mais ils doivent persévérer et en tout cas je leur souhaite bon courage. Les jours meilleurs reviendront.

Une nouvelle association a vu le jour « Promenons nous dans les bois » présidée par Jeff Thoraval. Cette association a permis à de nombreux visiteurs de découvrir la forêt départementale Avaugour/Bois-Meur. Pour le Téléthon, ils ont joué de malchance – le mauvais temps ayant obligé d'annuler le programme prévu. Les mêmes animations seront poursuivies en 2011. Bravo à Jeff Thoraval et à son équipe de bénévoles.

Bien sûr, je n'oublie pas toutes les autres associations de la commune sans lesquelles il n'y aurait pas le Pardon de Restudo, la Fête du pain au Danouet, les rencontres du Club d'Avaugour (le club des anciens), la Société de chasse, l'Amicale laïque et bien d'autres. Je félicite tous ces bénévoles au service de la commune, notamment Daniel Tallec qui a créé le site internet de la commune et qui l'anime.

Avant de tourner la page sur l'année 2010 et de penser déjà aux investissements 2011, je rappelle quelques réalisations 2010 – les barrières le long du cimetière et devant la mairie, la couverture du Centre social, le préau de l'école et bien sûr les travaux de voiries qui absorbent la plus grande partie de notre budget d'investissement (40.000 euros pour 2010).

Pour 2011, les principaux investissements concerneront encore la voirie, le préau et les sanitaires de l'école, des travaux sur le bâtiment socio-culturel (ce qui va le rendre plus fonctionnel).

Les petites communes comme Saint-Péver n'ont pas les moyens de s'engager dans de gros investissements. On aimerait donc pouvoir compter sur la solidarité intercommunale. L'opposition des élus de la commune de Saint-Péver au projet du « Petit Echo de la Mode » s'explique par notre incompréhension de voir maintenir un projet d'investissement de la C.D.C. (Le Leff Communauté) de plusieurs millions d'euros alors même que la situation des collectivités n'est plus et ne sera plus la même. Au lieu de réfléchir à une harmonisation entre les communes de la C.D.C., à une répartition des ressources entre les communes qui établisse une certaine équité entre les citoyens, une majorité d'élus de la C.D.C. préfèrent engager une grande part des ressources futures dans un investissement dont l'intérêt pour la collectivité n'est pas évident.

Il faudra bien pourtant un jour parler de solidarité intercommunale, de mutualisation. Les réformes en cours et futures, le contexte économique, les besoins en matière sociale notamment, nous y contraindront inexorablement.

Le Maire : Jean Jourden.